



Le Centre de Compétences en matière de rénovation des bâtiments (CCRB) prend son envol et nomme sa nouvelle direction

Fribourg, le 5 octobre 2022 - **Initié en mai 2020 par l'État de Fribourg dans le cadre de sa politique énergétique, le Centre de Compétences en Rénovation des Bâtiments (CCRB), dont la mission principale est d'accélérer la rénovation du parc immobilier privé et public du Canton de Fribourg, est désormais une institution indépendante. Jean-Daniel Wicht et Blaise Clerc, respectivement président et directeur ad intérim, sont confirmés dans leurs fonctions.**

Au terme d'une Assemblée Générale constitutive qui s'est tenue à Villars-sur-Glâne mercredi 5 octobre, la nouvelle association du Centre de Compétences en Rénovation des Bâtiments a vu le jour. Cette structure, neutre et indépendante, poursuit la mission initiale confiée par l'État de Fribourg, à savoir promouvoir la rénovation énergétique des bâtiments privés et publics en faisant un pont entre propriétaires et experts du bâtiment. Une transition plus que jamais nécessaire en cette période de pénurie énergétique.

Au total, 17 partenaires publics et privés ont répondu favorablement à l'appel du CCRB et font désormais partie de la nouvelle association. Elle est soutenue par l'État de Fribourg à hauteur de CHF 295'000.- durant les deux premières années. Un Comité stratégique de dix membres a été élu lors de l'AG. Le Conseil d'Administration sera lui proposé lors de la prochaine assemblée générale prévue au printemps 2023.

A la Présidence de la nouvelle Association, **Jean-Daniel Wicht**, bien connu des milieux économiques fribourgeois, est également directeur de la Fédération Fribourgeoise des Entrepreneurs, président du Building Innovation Cluster (plateforme de réseautage dans le domaine de l'innovation de la construction) et député au Grand Conseil fribourgeois. Des fonctions qui lui permettent d'apporter une expertise éprouvée du milieu et un large réseau.

Engagé il y a 20 mois en qualité de développeur du CCRB puis de directeur ad intérim, **Blaise Clerc** est également confirmé dans ses fonctions. Une casquette qu'il partagera avec celle de Directeur du Building Innovation Cluster, lui permettant de profiter des effets de synergies entre les deux entités. Précédemment directeur romand de la société suisse des entrepreneurs pendant 17 ans, Monsieur Clerc a toutes les cartes en main pour relever ce nouveau défi.

Au programme de la nouvelle association, un plan d'actions et de communication ambitieux sera déployé dès l'automne. A l'horizon 2023, de nouvelles prestations viendront compléter l'offre afin de faciliter et accélérer la rénovation des logements détenus par des particuliers ou des bailleurs privés.

17 institutions publiques et privées partenaires du CCRB :

Service de l'Energie FR*, Promotion économique FR*, Fédération Fribourgeoise des Entrepreneurs*, Constructionfribourg, SIA section Fribourg*, Suisselec FR*, HEIA-FR*, Astech FR, ECAB*, CCIF, Pro Senectute, Pro Infirmis*, CFI-IKF, APF-HEV, USPI FR*, UPCF*, AFMC.

(* également au Comité stratégique)

Renseignements

Blaise Clerc, Directeur CCRB, T. +41 79 636 5000, direction@ccrb.ch
Jean-Daniel Wicht, Président CCRB, T +41 79 262 55 92



Das Kompetenzzentrum für Gebäudesanierung (KGS) wird unabhängig und ernennt seine neue Direktion

Freiburg, 5. Oktober 2022 - **Das im Mai 2020 vom Staat Freiburg im Rahmen seiner Energiepolitik lancierte Kompetenzzentrum für Gebäudesanierung (KGS), dessen Hauptaufgabe es ist, die Sanierung des privaten und öffentlichen Gebäudebestandes im Kanton Freiburg voranzutreiben, ist nun eine unabhängige Institution. Jean-Daniel Wicht und Blaise Clerc, Präsident bzw. Direktor ad interim, wurden in ihren Ämtern bestätigt.**

Am Ende der konstituierenden Generalversammlung am Mittwoch, den 5. Oktober in Villars-sur-Glâne wurde der neue Verein des Kompetenzzentrums für Gebäudesanierung gegründet. Die neutrale und unabhängige Struktur setzt den ursprünglichen Auftrag des Staates Freiburg fort, der darin besteht, die energetische Sanierung der privaten und öffentlichen Gebäude zu fördern, indem es als Schnittstelle zwischen Eigentümerinnen und Eigentümern sowie Fachpersonen aus dem Bauwesen fungiert. Eine Wende, die in Zeiten der Energieknappheit notwendiger denn je ist.

Insgesamt sind 17 öffentliche und private Partner dem Aufruf des KGS gefolgt und gehören nun dem neuen Verein an. Der Staat Freiburg unterstützt den Verein in den beiden ersten Jahren mit CHF 295'000.-. An der Generalversammlung wurde ein Strategieausschuss mit zehn Mitgliedern gewählt. Der Verwaltungsrat wird an der nächsten Generalversammlung im Frühling 2023 zur Wahl vorgeschlagen.

Den Vorsitz des neuen Vereins übernimmt **Jean-Daniel Wicht**. Als Direktor des Freiburger Baumeisterverbands, Präsident des Building Innovation Cluster (Networking- und Innovationsplattform im Bauwesen) und Mitglied des Freiburger Grossen Rates ist er in der Wirtschaft des Kantons Freiburg eine bekannte Grösse, der über ein fundiertes Fachwissen und ein breites Netzwerk verfügt, die er in den neuen Verein einbringen kann.

Blaise Clerc, der vor 20 Monaten als Verantwortlicher für den Aufbau des KGS und später als Direktor ad interim verpflichtet wurde, wird ebenfalls in seinem Amt bestätigt. Als Direktor des Building Innovation Center kann er überdies von Synergieeffekten zwischen den beiden Einrichtungen profitieren. Zuvor war er während 17 Jahren Westschweizer Direktor des Schweizerischen Baumeisterverbands und bringt daher alle Voraussetzungen mit, um die neue Herausforderung zu meistern.

Der neue Verein wird ab Herbst einen ehrgeizigen Aktions- und Kommunikationsplan umsetzen. Bis 2023 sollen neue Dienstleistungen das Angebot ergänzen, um die Sanierung von Wohnungen im Besitz von Privatpersonen oder privaten Vermietern zu erleichtern und voranzutreiben.

17 öffentliche und private Institutionen sind Partner des KGS:

Amt für Energie FR*, Wirtschaftsförderung FR*, Freiburger Baumeisterverband*, bauenfreiburg, SIA Sektion Freiburg*, Suisse tec FR*, HTA-FR*, Astech FR, KGV*, HIKF, Pro Senectute, Pro Infirmis*, CFI-IKF, APF-HEV, USPI FR*, FAV*, FVBB.

(* auch im Strategieausschuss)

Auskünfte

Blaise Clerc, Direktor KGS, T. +41 79 636 5000, direction@ccrb.ch
Jean-Daniel Wicht, Präsident KGS, T +41 79 262 55 92